

La Universidad recuerda a las víctimas de Atocha

Una placa en San Pedro Mártir reivindica la aportación a la Democracia de los cinco abogados laboristas asesinados en 1977 en Madrid por un grupo de la ultraderecha



Lo supervivientes de la matanza descubrieron una placa conmemorativa en S. Pedro

Consciente de que no hay peor muerte que el olvido, la Universidad de Castilla-La Mancha pretende mantener vivo el recuerdo de los abogados laboristas asesinados el 24 de enero de 1977 en su despacho de la madrileña calle de Atocha. En uno de los días más trágicos de la transición, tres ultraderechistas accedieron a la

oficina y obligaron a las nueve personas que se encontraban en la misma, todas ellas vinculadas al PCE y a CCOO -entonces organizaciones clandestinas-, a agruparse en una misma habitación que segundos después se teñiría de sangre.

Los pistoleros asesinaron al empleado administrativo Ángel Elías Rodrí-

guez Leal, al estudiante Serafín Holgado de Antonio y a los abogados Enrique Valdevira Ibáñez, Javier Benavides Orgaz, y Francisco Javier Saucillo Pérez del Arco. Sobrevivieron, aunque malheridos, sus compañeros Alejandro Ruiz Huerta, Luis Ramos Pardo, Miguel Sarabia Gil y María Dolores González Ruiz, quienes se trasladaron el pasado 25 de enero al campus de Toledo para descubrir una placa en San Pedro Mártir que pretende mantener vivo “el ejemplo de estos luchadores por la libertad”, como señaló el profesor Joaquín Aparicio, quien advirtió de que en la sociedad actual se está instalando una nueva forma de fascismo que se manifiesta en la xenofobia, el rechazo de la disidencia, el populismo demagógico o el irracionalismo.

Por su parte, la jueza Manuela Carmena invitó a los asistentes “a recordar la vida y no la muerte” de los abogados de Atocha como homenaje a su importante labor en la instauración de la Democracia en España. ○

Homenaje en la Fábrica de Armas

CCOO y la Junta de Comunidades celebraron en la Fábrica de Armas de Toledo un emotivo homenaje a los abogados laboristas de Atocha con el lema “25 años de libertad”. En la ceremonia, conducida por la actriz María Barranco, intervinieron Santiago Carrillo,

Nicolás Sartorius, Marcelino Camacho, Víctor Manuel, Juan Echanove, Miguel Narros, y Raimon; así como la diputada Cristina Almeida y el presidente castellano-manchego, José Bono, quienes ejercieron la acusación popular en el proceso contra los asesinos.

